

<b>Zeitschrift:</b>	Zeitschrift des Vereins Schweizerischer Konkordatsgeometer [ev. = Journal de la Société suisse des géomètres concordataires]
<b>Herausgeber:</b>	Verein Schweizerischer Konkordatsgeometer = Association suisse des géomètres concordataires
<b>Band:</b>	4 (1906)
<b>Heft:</b>	8
<b>Artikel:</b>	Die Klassenvereine der Geometerschule
<b>Autor:</b>	[s.n.]
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-179234">https://doi.org/10.5169/seals-179234</a>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 21.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

„Muß einer nach dem andern,  
Ach Gott, ach Gott, wie bald!“

gebraucht habe, so sind diese leider nur allzufrüh wieder zur bestimmten Gewißheit geworden.

Stohler.

---

### Verschiedenes.

Der „Zürcher Bauer“ bringt in seiner Nummer vom 27. April einen bemerkenswerten Artikel über Katastervermessungen, dem wir folgendes entnehmen:

„Veranlaßt durch die vielen trüben Erfahrungen, die man mit dem Akkordsystem machte, wurde dann von fachmännischer Seite empfohlen, diese Arbeiten, namentlich größere und schwierigere, in Regie ausführen zu lassen. Es hatte das zur Folge, daß die Arbeiten weit besser wurden, aber eben auch viel teurer. So hat z. B. die Gemeinde Uster vor etwa 7 Jahren die Vermessung beschlossen. Der Gemeindebann umfaßt zirka 2500 Hektaren, die Kosten waren auf 45,000 Fr. veranschlagt. Die Arbeit wurde in Regie an einen tüchtigen Geometer vergeben. Heute nun ist kaum  $\frac{1}{3}$  vermessen, während die bisherigen Ausgaben für Triangulation, Vermarkung und Vermessung sich auf mehr als 100,000 Fr. belaufen. Wie hoch schließlich ein solches Werk kommen wird?“

Wir geben diese Mitteilung mit allem Vorbehalt. Vielleicht gibt sie dem einen oder andern unserer Leser Veranlassung, sich über Akkord- oder Regiesystem, namentlich aber darüber auszusprechen, in welcher Weise solchen, das Ansehen des Geometerstandes und die Zukunft des Vermessungswesens schwer schädigenden Überschreitungen der Vorausschläge wirksam begegnet werden kann. Im vorliegenden Falle, wo es sich um die Vermessung eines großen, sich stets noch entwickelnden Ortes mit vorwiegend städtischem Charakter handelt, mußte übrigens schon vor 7 Jahren der Kostenvoranschlag von 45,000 Fr. auffällig gering erscheinen.

St.

---

### Die Klassenvereine der Geometerschule.

Sämtliche Teilnehmer des VI. Kurses an der Geometerschule 1901/02 und nach ihrem Vorgange auch spätere Kurse haben vor ihrem Abgang in das praktische Leben zum Zwecke der Hebung

und Fortbildung ihres Berufes, sowie zur Pflege und Förderung freundschaftlicher Beziehungen einen Verein gegründet, der alljährlich mindestens eine Versammlung abhält, deren Besuch für die Mitglieder obligatorisch ist. Die letzte Zusammenkunft fand in Winterthur am 12. August statt, und ich hatte die Freude, einer stattlichen Schar Ehemaliger die Hand drücken und mich von der aufrichtigen Kollegialität und dem vorwärts strebenden wissenschaftlichen Ernst der jungen Männer überzeugen zu können.

Zur Pflege eines regen Gedankenaustausches zirkuliert von Mitglied zu Mitglied ein Vereinsbuch, in welches Fachfragen und allgemein interessante Erlebnisse eingetragen werden.

Die Beteiligung an diesem Vereinsbuch ist eine sehr erfreuliche; es enthält schon eine ganze Reihe interessanter Abhandlungen aus verschiedenen Gebieten, von denen ich einige mit geringen Änderungen in der Zeitschrift den Kollegen anderer Jahrgänge zur Nacheiferung zugänglich machen kann. Daß neben dem Ernst auch der Humor zu seinem Rechte kommt, mögen die folgenden Verse beweisen. Kollege Heß in Kairo sandte dem Verein zur Zusammenkunft eine Photographie, welche ihn, samt Diener im Tropenkostüm unter Palmen bei einem Becher Bier sitzend darstellt, und den schönen Sang:

#### Tropenhumor.

Das schwarzbraune Bier, ich trink' es so gern,  
Und wär' ich der Heimat noch einmal so fern!  
Ein schwarzbrauner Bursche, keine lockige Maid,  
Er füllt meinen Becher und steht mir zur Seit'.  
Du schwarzbraunes Bier, o köstliches Naß,  
Ach hätt' ich statt Becher ein riesiges Faß,  
Mir müßten dann dienen weder Bursche noch Maid,  
Ich läge am Spunde -- es ruhte die Kreid'!

St.

#### Vereinsnachrichten.

Zum Eintritt in unsern Verein haben sich angemeldet die Herren:

J. Schwarzenbach, Kulturingenieur, Chur.

A. Goßweiler, kant. Katasterbureau Frauenfeld.